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Beginn:  18:10 Uhr 

Ende:   20:35 Uhr 

Ort:   Mehrzweckhalle Meerdorf 

Teilnehmende:  siehe Anwesenheitsliste (83 Mitglieder) 
 

Tagesordnung: 
 

1) Begrüßung 
2) Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
3) Bericht des 1. Vorsitzenden 
4) Berichte der Spartenleiter/-innen 
5) Ehrungen 
6) Bericht der Kassenwarte 
7) Bericht der Kassenprüferin und des Kassenprüfers 
8) Entlastung des Vorstands 
9) Neuwahl des Vorstands 
10) Neuwahl eines Kassenprüfers/einer Kassenprüferin 
11) Anträge 
12) Verschiedenes 

 

 

1) Begrüßung 
 

Der 1. Vorsitzende Mirko Funke eröffnet um 18:10 Uhr die Versammlung, begrüßt alle Mitglieder und bedankt 

sich für ihr Erscheinen. 
 

2) Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
 

Mirko Funke stellt fest, dass die Einladungen zur Versammlung ordnungsgemäß erfolgt sind und dass die 

Versammlung beschlussfähig ist. Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird nicht verlesen, son-

dern wurde zur Einsicht auf der Homepage des TSV sowie durch Aushang im Sporthaus und in der Mehr-

zweckhalle veröffentlicht.  
 

Anschließend wird der verstorbenen Mitglieder Marlise Herberg, Dieter Ziegerer und Jörg Ruperti gedacht. 
 

3) Bericht des 1. Vorsitzenden 
 

Der TSV hat auch im Jahr 2023 seine Abteilungen bedarfsgerecht mit neuen Sportgeräten ausgestattet, Tri-

kots und andere Anschaffungen bezuschusst und die Sportgeräte und Maschinen instandgesetzt.  
 

Es wurden darüber hinaus größere Projekte umgesetzt. Dazu gehören u. a.: 
 

o Anschaffung eines Laptops für die TSV-Kasse, damit kein-/e Kassierer/-in den privaten Laptop nutzen 

muss und der TSV bei einem Ausfall eines privaten Rechners handlungsunfähig ist. 

o Kauf eines neuen TSV-Zelts, da das alte Zelt löchrig und verschlissen war, aber dennoch gut verkauft 

werden konnte. Das neue Zelt ist weiterhin zur Vermietung gedacht. 

o Energetische Sanierung der Heizung und Duschen auf dem Sportplatz (neue Duschköpfe hydrostati-

scher Abgleich). 

o Reparatur des Brunnens auf dem Sportplatz, leider mit mäßigem Erfolg. Hier muss in 2024 eine Lö-

sung gefunden werden, um ausreichend Wasser für die Beregnungsanlage zu bekommen. 

o Bezuschussung eines Dance-Workshops 

o Anschaffung einer Musikbox für die Halle. 

o Anschaffung mobiler Spiegelwände für die Tanzgruppen, diese sind bestellt und werden im Februar 

2024 geliefert. 
 

Außerdem hat der TSV mit Fördermitteln des LSB einen Basketballkorb für den Skateplatz angeschafft, um 

insbesondere die Kinder und Jugendlichen in Bewegung zu halten und mit dem Ortsrat zusammen das Dorf 

attraktiv zu gestalten. Wie auch in den vergangenen Jahren hat der TSV einen Jugendherbergsausweis er-

worben, wer privat oder als TSV-Gruppe übernachten möchte, kann den Ausweis beim Vorstand ausleihen. 
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Der TSV hat in 2023 eine Indiaca- und eine Zumba-Gruppe gegründet und sich so noch breiter im Sport 

aufgestellt. M. Funke dankt an dieser Stelle Nina Pollmann, die neben der Volleyball- auch die Indiaca-

Gruppe angeschoben hat. 
 

M. Funke bedankt sich ferner bei allen Aktiven, die als Abteilungsleiter/-innen, Betreuer/-innen, Platzwarte, 

Hallenwart, Dünger-Beauftragter oder in sonstiger Funktion im vergangenen Jahr die Arbeit des TSV möglich 

gemacht haben. Über den Jahreswechsel waren er und Dominik Buchholz unterwegs, um sich bei ihnen so-

wie den Sponsoren des TSV mit einem Präsent zu bedanken. 
 

Für Spenden und finanzielle Unterstützung dankt er dem Ortsrat, dem Heimatverein, der Sparkasse und der 

Volksbank BraWo, der Lotto-Sport-Stiftung, dem LSB und anderen Institutionen, die den TSV in jedem Jahr 

mit Spenden oder Zuschüssen zu Aktionen wie bspw. dem Familiensportabzeichentag unterstützen. Für ihre 

jahrelange Unterstützung des TSV und des Fußballförderkreises TSV Meerdorf u. a. durch Bandenwerbung 

dankt er ferner den Firmen Jens Keller von der Öffentlichen, Fleischerei Führmann, Lücke Trockenbau, Ge-

tränkevertrieb Neddermeyer, Anwaltskanzlei Antonius, Dachdeckerei Dettmer, MH Massivhaus, Matthias Klug 

GmbH, Physiotherapie in Meerdorf - Stefanie Piatek, EDEKA Ankermann, P&K Schmiedel, Gleitz Verlag, DZ 

Holzbau, AGRAVIS Bauservice, Aderhold, Altes Landhaus sowie dmw Schädlingsbekämpfung GmbH & Co. 

KG. Der TSV hat ferner neu einen Sponsorenvertrag mit der Brauerei Wolters abgeschlossen, d. h. der TSV 

bekommt pro hl 20 €, wenn beim Kauf bei Neddermeyer mit Hinweis auf den TSV eingekauft wird. 
 

Weitere Einnahmequellen hat der TSV sich parallel durch die Grete-Bons, die Schulengel-Aktion sowie die 

REWE-Scheine für Vereine erschlossen.  
 

M. Funke weist darauf hin, dass der TSV 2024 100 Jahre alt wird. Gefeiert werden soll vom 16. bis 18. Au-

gust in bzw. vor der Mehrzweckhalle, im Dorf und auf dem Sportplatz. Es hat sich ein Planungsausschuss 

gebildet, der die einzelnen Aktionen vorbereitet. Mit den geplanten Feierlichkeiten möchte sich der TSV 

nochmals bei seinen Mitgliedern, die dem Verein insbesondere in der entbehrungsreichen Corona-Zeit die 

Treue gehalten haben, bedanken. Gesucht werden noch alte Bilder zum Thema TSV und er bittet, diese ggf 

bei Silke Führmann-Grobe abzugeben oder per Mail an Erinnerungen@tsv-meerdorf.de zu senden. 
 
 

Zum Abschluss seines Berichtes bedankt M. Funke sich bei seinem Vorstand sowie dem erweiterten Vor-

stand für das Engagement und die hervorragende Arbeit im Sinne des TSV. So wurden u. a. gemeinsam die 

geplanten Investitionen in den Sportplatz umgesetzt, ein Familiensportabzeichentag durchgeführt und der 

Spiel- und Sportbetrieb erweitert. Damit ist der TSV für die nächsten Jahre gut aufgestellt. 
 

 

4) Berichte der Spartenleiter/-innen 
 

Damengymnastik 

Iris Schneider stellt ihrem Bericht voran, dass die bisherige Unterscheidung in die Gruppen „Gymnastikgruppe 

60+“ und „Fitness für Frauen“ nicht mehr passt und diese jetzt in Gruppe 1 (dienstags von 19:00 bis 20:00 

Uhr) und Gruppe 2 (dienstags 20:00 bis 21:00 Uhr) umbenannt wurden. 
 

Die Gruppe 1 wird von Anja Ludwig geleitet und besteht nun aus bis zu 16 Teilnehmerinnen. Der letzte 

Dienstag im Monat wird mit dem Thema Entspannung belegt. Die anderen Stunden im Monat widmet sich die 

Gruppe der körperlichen Fitness, Beweglichkeit und dem Herz-Kreislauftraining. Dabei stehen Freude am 

gemeinsamen Sporttreiben sowie auch nettem Beisammensein bei den fest geplanten Aktivitäten wie Som-

merfest, Pizzaessen, Boßeln und der Weihnachtsfeier im Vordergrund. 
 

An den Übungsabenden der Gruppe 2 nehmen durchschnittlich zehn bis 15 Frauen teil. Neben dem Sport 

wurden durch ein engagiertes Organisationsteam verschiedene Aktionen wie bspw. eine Nachtwanderung, 

Faschingsturnen, Grillen, eine Herbstwanderung nach Peine sowie eine Weihnachtsfeier mit Selbstgebastel-

tem umgesetzt. Iris Schneider dankt besonders Franziska Gromadecki, die sich immer wieder etwas Neues 

einfallen lässt. Positiv ist auch, dass nie eine Sportstunde ausfallen musste, da sich immer Ersatztrainerinnen 

fanden, wenn Franziska Gromadecki mal verhindert war.  
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Zumba 

Zumba wird seit April freitags von 15:45 bis 16:45 Uhr von Bianca Hanke angeboten und hat sich schon gut 

etabliert. Es nehmen aktuell ca. 12 Mitglieder regelmäßig teil. 
 

 

Bodyforming 

Daniela Klasen berichtet, dass die Gruppe von Januar bis Oktober von Nicole Werra mit großem Erfolg gelei-

tet wurde, diese musste aber aus beruflichen Gründen ihre Übungsleitungstätigkeit wieder abgeben. So hat 

die Gruppe bis zum Jahresende die Übungsstunden, die donnerstags von 20:00 bis 21:00 Uhr stattfinden, mit 

Hilfe von Beamer und Leinwand sowie DVDs mit entsprechenden Übungen durchgeführt.  Mit Anzhela Digtiar 

konnte eine qualifizierte Trainerin gefunden werden, die seit Januar 2024 die Übungsstunden leitet.   
 

Herrenfußball 

Vom Herrenfußball berichtet Frederik Buchholz. Zu Beginn der Rückserie 2022/23 gab der Aufstiegstrainer 

Michael Zeidler im März sein Amt ab. Anfangs übernahm Co-Trainer Guido Buchholz für ein paar Wochen 

das Training, in den letzten Wochen vor Saisonende übernahmen Robert Elligsen und Christoph Kaulbars, 

denen er seinen besonderen Dank ausdrückt, die Trainingseinheiten und er selbst stand sonntags bei den 

Spielen an der Linie. Zu diesem Zeitpunkt war der Klassenerhalt der 1. Herren-Mannschaft noch fraglich, 

konnte aber zum Ende der Saison mit einem 3:1 in Münstedt am Volksfestsamstag sichergestellt und sogar 

das Saisonziel“ einstelliger Tabellenplatz“ mit dem 9. Platz noch erreicht werden. Die Betreuung der 2. Her-

ren-Mannschaft wurde bereits zu diesen letzten Spielen an den zukünftigen Trainer der 2. Herren Julian 

Kentrat übergeben.  
 

In der Sommerpause wurde dann die Fußballabteilung neu strukturiert. Um ein gleichmäßigeres Leistungsni-

veau der Akteure zu erreichen, bildete die 2. Herren-Mannschaft von nun an mit Julian Kentrat weiterhin eine 

eigene Trainingsgruppe, was bei allen Spielern gut ankam. Die Trainingsbeteiligung lag bei regelmäßig 15 bis 

20 Spielern in den ersten Monaten. Leider musste sich die Fußballabteilung zum Jahresende von Julian Kent-

rat trennen. Da er seit Anfang Oktober bereits verletzt war, übernahm von da an Kay Knauth die 2. Mann-

schaft, dem Frederik Buchholz für den unkomplizierten Übergang ausdrücklich dankt.  
 

Als neuer Trainer für die 1. Herren-Mannschaft konnte zu Saisonbeginn André Hirche verpflichtet werden. 

Dieser war als Trainer die erste Wahl und brachte wie erwartet innovative Methoden und Maßnahmen in das 

Training ein. Dennoch steckt die Mannschaft erneut im Abstiegskampf. Auf Grund des schlechten Wetters 

und frühzeitiger Verlegungen war aber auch schon Ende Oktober Schluss mit dem Spielbetrieb. So muss in 

den englischen Wochen ab März fleißig gepunktet werden. 
 

Abschließend berichtet F. Buchholz, dass erfreulicherweise nach einigen Jahren wieder eine Mannschaft zu 

Hallenturnieren entsendet werden konnte. Am 23.12.2023 spielte ein Mixed-Team aus 1. und 2. Herren so-

wie einigen Spielern der abgemeldeten A-Jugend und holte nach starken, aber unglücklichen Partien den 5. 

von sechs Plätzen vor Wacker Wense. Highlight hierbei war, dass der TSV das einzige Team war, das dem 

Regionalliga-erfahrenen Keeper von Bildung ein Tor einschenken konnte. Am 14.01.2024 fand zudem ein 

Hallenturnier des TSV Klein Lafferde statt. Auch hier trat der TSV mit einem Mixed-Team an und schaffte es 

bis ins Finale. Hier war dann leider im 9-Meter-Schießen gegen Pfeil Broistedt Endstation.  
 

Im Laufe der Hinrunde hat die Fußballabteilung an der DFB-Punktespiel-Aktion teilgenommen. Die benötig-

ten 140 Punkte waren durch die Meldung der leider bereits wieder zurückgezogenen A-Jugend, ein Bubi-

Schnuppertraining, einen Schiri-Lehrabend sowie den Besuch eines Vereinsberaters sehr schnell zusammen, 

und die Abteilung hat Trikots und Trainingsequipment gewonnen. Außerdem liegt sie nun auch noch im 

Lostopf für Preise wie bspw. „Meet & Greet“ mit der Nationalmannschaft.  
 

Als besonderes Highlight konnte die Abteilung im Sommer, am Wochenende nach dem Volksfest, das Kreis-

pokalfinale nach Meerdorf holen. Hinzu kam am gleichen Wochenende auch noch das Aufstiegsrelegati-

onsspiel der 2. Kreisklassen. An beiden Tagen zusammen säumten fast 1000 Zuschauer den Meerdorfer 

Sportplatz, und der Verein konnte sich bestens nach außen repräsentieren und es gab Sonderlob des Kreis-

verbands für die optimale Ausrichtung des Eventwochenendes. F. Buchholz dankt an dieser Stelle allen Hel-

fer/-innen, ob am Grill oder an der Fritteuse, als Ordner/-in, am Zapfhahn oder als Einweiser/-in am Parkplatz. 
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Ein besonderer Dank geht an Dirk Hoppenworth, der seine Wiesen für Parkmöglichkeiten zur Verfügung ge-

stellt hat und sie noch rechtzeitig zum Event abernten konnte. 
 

Als Vorschau für 2024 gibt F. Buchholz folgende Termine der Sparte bekannt: 
 

27.01.2024 Boßelturnier beider Herrenteams als Teambuilding-Maßnahme 

13.07.2024 Dorfturnier: ein Kleinfeldturnier und ein Volleyballturnier auf der Beachanlage  

15.07.2024 bis 21.07.2024 Gemeindepokal  

27.07.2024 Freundschaftsspiel TSV gegen eine Traditionsmannschaft von BVB Dortmund 
 

Jugendfußball 

Aus der Sparte Jugendfußball berichtet Marc Werra, der den Posten des Jugendobmanns von Marvin Hop-

penworth übernommen hat, dass alle Jugendmannschaften in einer Spielgemeinschaft mit Duttenstedt und 

Essinghausen spielen. 
 

Die G-Jugend startete vor den Sommerferien mit zwei selbst organisierten Schnuppertrainings, welche über 

Kindergarten, WhatsApp, Facebook und Instagram beworben worden waren. Ziel war hierbei, in Meerdorf 

wieder bei den ganz Kleinen von 3 ½ bis 6 Jahren aktiv zu werden und die Lust zum Fußball zu wecken. Dies 

hat gut geklappt, und es nahmen insgesamt 13 Kinder teil. Das Training findet nun an allen drei Orten der 

JSG an verschiedenen Tagen statt.  
 

Die F-Jugend, trainiert von Leander Schicht und Thomas Erich, startete mit zwei Mannschaften. Acht Spie-

ler/-innen gingen in die E-Jugend über, und es kamen 21 Kinder neu dazu, was anfangs nicht einfach zu be-

wältigen war, sich aber schnell einpendelte und trotz der hohen Kinderanzahl ein gutes Training etabliert wer-

den konnte. Die Mannschaften nahmen erfolgreich an vier Feldspielturnieren teil und gingen vereinzelt auch 

als Sieger vom Platz, was eine Verbesserung zum Vorjahr ist. Das letzte Turnier wurde am 07.10.2023 in 

Meerdorf mit insgesamt zwölf Kindermannschaften ausgerichtet. Nach den Herbstferien ging es in die Halle. 

Hier wurden die Kinder zum Training nach Wohnort aufgeteilt und haben einmal die Woche Training je Grup-

pe. 
 

Leander Schicht wird das Amt als F-Jugendtrainer zum Saisonende aufgeben müssen. Er bietet sich zwar als 

unterstützende Hand noch an, dennoch wird hier dringend ein/-e Nachfolger/-in gesucht. 
 

Die E-Jugend, die von Stefanie Baars, Pascal Bergmann und Knut Funke trainiert wird, startete dank der 

Spielgemeinschaft mit einem sehr großen Kader von 22 Kindern in die Saison 2023/2024. Dementsprechend 

konnten auch zwei E-Jugend-Mannschaften gemeldet werden.  
 

Die E1 trat dabei während der Hinrunde in der Staffel B gegen namenhafte Gegner wie SV Lengede und Ar-

minia Vechelde an. Nach einer schwierigen Hinrunde mit zwei Siegen und drei Niederlagen befand sich die 

Mannschaft auf dem 4. Platz in ihrer Gruppe. Man konnte allerdings eine klare Leistungssteigerung und einen 

enormen Trainingserfolg beobachten. In der Hallensaison hat die E1 eine hervorragende Hinrunde hinlegen 

können und dank zwei ungeschlagenen Turniertagen ihre Hinrunden-Gruppe mit 28 Punkten aus zehn Spie-

len dominiert. 
 

Die E2 wiederum trat während der Hinrunde in der Staffel F an und begegnete dort vielen zweiten Mannschaf-

ten aus dem Kreis Peine. Für die E2 begann die Saison zunächst mit einigen Niederlagen nicht so erfreulich, 

da die Kinder nach der Pandemie noch einiges an Trainingsrückstand aufholen mussten. Bald zeigten sich al-

lerdings erste Trainingserfolge, und die Kinder wurden spielerisch immer besser. Insgesamt sind leider trotz-

dem vier Niederlagen und nur ein Sieg zu vermelden. Dank der regen Teilnahme beim Training und der gro-

ßen Spielfreude der Kinder konnten sie ihre Leistung in der Hallensaison steigern.  
 

Die D-Jugend wird von Clarissa Karsten trainiert, das Training findet sowohl in Essinghausen als auch in 

Meerdorf statt. Aktuell belegt die Mannschaft den 5. Tabellenplatz in ihrer Gruppe, am 17. Februar dieses 

Jahres wird sie am Hallen-Kreisturnier teilnehmen. 
 

Die A-Jugend, die von Andreas Dettke trainiert wurde, spielte die Rückserie bis zum Sommer im letzten B-

Jugendjahr und wurde Zweiter. Die Trainingsbeteiligung nahm zwar langsam ab, dennoch gelang es, eine 

große Zahl der Spieler für eine Mannschaftsfahrt zum Eder-Bergland-Pokal nach Allendorf zu begeistern. 
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Kurz danach stand dann ein weiteres Jahres-Highlight auf dem Programm, da die Mannschaft das Kreispo-

kal-Endspiel erreicht hatte. Vor großer Kulisse und mit einer guten Leistung konnten die Jungens im Kreis-

pokalfinale dem Seriensieger aus Broistedt alles abverlangen und bis ins Elfmeterschießen zwingen. Leider 

ging dieses dann verloren. 
 

Nach dem Sommer ging man dann als A-Jugend ins Rennen. Hier sollte sich jedoch schnell zeigen, dass der 

Kader bröckelte und die Enttäuschung über das verlorene Endspiel noch nicht vergessen war. Man rettete 

sich in die "Winterpause", das Team wurde dann vor dem Ende der regulären Jugendzeit aufgelöst und trai-

niert seitdem bei den Herren mit. 
 

A. Dettke bedankt sich beim TSV, den Spielern und den Eltern für mehr als acht tolle Jahre. Neben der fuß-

ballerischen Ausbildung lag ihm immer auch die menschliche Komponente sehr am Herzen.  
 

Kinderturnen  

Swetlana Schneider berichtet vom Kinderturnen. Die Gruppe der 9- bis 14-Jährigen wurde bis zu den Som-

merferien von Susanne Rak geleitet, dann hat Niclas Fiebelkorn, unterstützt von der Sportassistentin Liv-

Greta Klasen, sie übernommen. Zu der Gruppe gehören 20 Kinder, durchschnittlich 15 Kinder nehmen an den 

Übungsstunden teil, wobei Turnen und Spielen im wöchentlichen Wechsel stattfinden. Zum Jahresende gab 

es eine gemeinsame Weihnachtsfeier mit der Gruppe der 6- bis 8- Jährigen. Die Kinder konnten in zwei Stun-

den die ganze Vielfalt der Sportmaterialien kennenlernen und eine riesige Bewegungslandschaft aufbauen. 

Am Ende gab es ein weihnachtliches Picknick mit kleinem Weihnachtsgeschenk.  
 

Die Gruppe der 6- bis 8-Jährigen wird von Niclas Fiebelkorn und Nicole Karsten geleitet. Als Sportassisten-

ten unterstützen regelmäßig Ben Gruner und Jesse Karsten im 14-täglichen Wechsel. Es nehmen in der Re-

gel 14 Kinder regelmäßig teil, die Gruppenstärke beträgt aktuell 19 Kinder. Inhalte der Turnstunden sind so-

wohl Spiele (und deren Spielregeln) und das Erlernen bzw. Vertiefen von Grundfähigkeiten wie Fangen, Wer-

fen, Springen, Laufen, Balancieren, Klettern, Schwingen, aber auch Teambuilding-, Vertrauens-, Fitness- und 

Konditionsübungen. Mehrfach im Jahr wird auch ein Zirkeltraining angeboten, wobei die Kinder die Anzahl der 

erreichten Übungen auf einem Zettel eintragen können und einen Vergleich zum vorherigen Mal haben. Im 

letzten Jahr wurde eine Ausstattung für Kin-Ball angeschafft, welches ein kooperatives Mannschaftsspiel mit 

einem riesigen leichten Ball ist. Dies wurde von den Kindern gut angenommen.   
 

Das Kinderturnen der 3- bis 6-Jährigen, geleitet von Swetlana Schneider, findet immer donnerstags von 

15:00 bis 16 Uhr statt. Bei wöchentlich wechselnden Aufbauten und Themen sind meistens um die 15 Kinder 

mit viel Energie und Freude dabei. Zuverlässig und mit viel Spaß unterstützen Liv-Greta Klasen und Alina 

Schneider als Sportassistentinnen sowie Jorne Klasen als Sportassistent, die sich immer wieder mit eigenen 

Ideen einbringen. Im März 2023 gab es mit einem leckeren Buffet und tollen Kostümen das alljährliche Fa-

schingsturnen, im November wurde eine Halloweenparty gefeiert und am 21.Dezember fand zum Abschluss 

die Weihnachtsfeier mit kleinen Geschenken statt. 
 

Das Eltern-Kind-Turnen, ebenfalls von Swetlana Schneider geleitet, findet donnerstags von 16:00 bis 

17:00 Uhr statt, im Durchschnitt nehmen zehn Kinder mit Ihrer Begleitung teil. Beim vom Kinderturnen über-

nommenem Aufbau können die Kleinen sich mit Klettern, Balancieren oder Schaukeln ausprobieren. Auch 

hier fanden eine Faschingsstunde, Halloweenparty und die Weihnachtsfeier statt.  

 

Kindertanzen 

Für die Gruppe Kindertanzen berichtet Franziska Grothues. Sie leitet das Training, unterstützt von Swetlana 

und Alina Schneider. Trainiert wird in zwei Gruppen, mit ca. 20 Kindern (7- bis 10-Jährige) freitags von 14:00 

bis 15:00 Uhr und mit ca. 10 Kindern (4- bis 7-Jährige) freitags von 15:00 bis 15:45 Uhr. Im März fand mit 

Speedy von Dangerous Styles ein Workshop mit dem Schwerpunkt Breakdance/Streetdance statt, der mit 48 

Teilnehmenden, auch aus Gastvereinen, sehr gut besucht war. Die Gruppen hatten Auftritte beim Lumpenball 

in Meerdorf, beim Laternenumzug und beim Weihnachtsmarkt vor der Mehrzweckhalle in Meerdorf. Außer-

dem nahmen sie am Volksfestumzug teil, wofür sie einheitliche Hüte und T-Shirts, finanziert durch eine Spen-

de von Marlise Herberg und die Eltern, angeschafft haben. Auch für 2024 sind bereits einige Auftritte geplant: 

Lumpenball, Überraschungsauftritt bei einem Geburtstag, 80. Geburtstag Ali Schultze, Volksfestumzug, Halb-
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zeit Meerdorf gegen BVB, 100 Jahre TSV, Contest in WF, Weihnachtsmarkt an der Mehrzweckhalle. 

F. Grothues kündigt abschließend eine Spende von 500,00 € für die Sparte an. 
 

Franziska Grothues hat im Sommer die Spartenleitung Kinderturnen/-tanz von Susanne Rak übernommen. 

Dieser war im Rahmen der Aktion „Ehrenamt überrascht“ mit einem Präsent für ihre 30-jährige Tätigkeit ge-

dankt worden. 
 

Ju-Jutsu 

Aus der Sparte Ju-Jutsu berichtet Susanne Franz-Biehs. Zu Beginn des Jahres waren zwölf Kinder und Ju-

gendliche aktiv, trainiert wurde montags von 16:00 bis 17:00 Uhr. Bis zu den Sommerferien war es ein norma-

ler Trainingsbetrieb und zum Abschluss vor den Sommerferien wurde ein Picknick mit Spielen veranstaltet. 

Nach den Sommerferien hat jedoch nur noch einmal Training stattgefunden, da viele der Teilnehmenden aus 

schulischen Gründen nicht mehr teilnehmen konnten. Dies war für Susanne Franz-Biehs ein guter Zeitpunkt, 

das Training und somit auch die Sparte nach 22 Jahren zu beenden. Sie bedankt sich bei Niclas Fiebelkorn, 

der sie viele Jahre unterstützt hat. Der 1. Vorsitzende dankt Susanne Franz-Biehs für ihre langjährige enga-

gierte Arbeit. mit einem Präsent. 
 

Leichtathletik 

Für die Sparte Leichtathletik berichtet Ines Krone. Im Jahr 2023 hat sich nicht viel verändert. Das Training fin-

det mittwochs von 17:00 bis 18:30 Uhr statt. Mit fünf bis zehn Teilnehmenden ist die Gruppe immer noch sehr 

klein. Glücklicherweise musste das Training nur selten aufgrund zu geringer Beteiligung ausfallen. Beim Trai-

ning werden die manchmal anstrengenden Übungen mit vielen Spielen und kleinen Wettkämpfen ausgegli-

chen, wobei alle großen Spaß haben. Beim Training wird I. Krone durch die Sportassistenten Ben Gruner und 

Jesse Krone unterstützt. Gesucht wird noch ein/-e zweite/-r Trainer/-in. 
 

Silberrücken 

Von der Gruppe Silberrücken berichtet Joachim Stöhr, dass diese am 1. April 2023 bereits 25 Jahre bestand 

Es sind durchschnittlich 15 Aktive bei den Übungsstunden, welche in jeweils eine halbe Stunde Gymnastik 

und Indiaca aufgeteilt sind. Auch Yoga und Tai-Chi-Übungen stehen auf dem Programm. J. Stöhr betont, 

dass das Ziel der Gruppe nicht Leistungssport ist, sondern immer der Spaß im Vordergrund steht. 
 

Volleyball 

Vom Volleyball berichtet Nina Pollmann. Die Sparte besteht aus zwei Mannschaften. Die Kinder- und Ju-

gendlichen im Alter von zehn bis 15 Jahren werden freitags von 16:45 Uhr bis 18:00 Uhr unter der Leitung 

von Katharina Jasch und Mandy Hanf trainiert. Aufgrund der starken Unterschiede in Technik und Ballfertig-

keit werden zu gleichen Teilen Ballkoordination und die Grundtechniken des Volleyballs geübt und gestärkt. 

Zusätzlich werden durch kurze Spieleinheiten das Spielverständnis und die Reaktion im Spiel verstärkt. 

 

Die Erwachsenengruppe, die seit Dezember von Hanna Ullmann geleitet wird, trainiert mittwochs von 20:00 

bis 21:30 Uhr in der Halle, bei schönem Wetter auf der Beachanlage. Die Teilnehmenden sind überwiegend 

Anfänger/-innen im Alter von 16 bis 30 Jahren. Ziel des Trainings ist hauptsächlich Spaß am Spiel 
 

Indiaca 

Die Indiaca-Gruppe, geleitet von Nina Pollmann, trainiert donnerstags von 19:00 bis 20:00 Uhr mit durch-

schnittlich sieben bis 10 Männern und Frauen. Die Teilnehmenden sind sowohl Anfänge/-innen als auch Fort-

geschrittene jedes Alters.  
 

Tischtennis Herren 

Detlef Göhlich berichtet, dass zurzeit zwei Mannschaften am Punktspielbetrieb teilnehmen. Die 1. Herren-

Mannschaft trat in der Saison 2022/23 in der Kreisliga an mit dem Ziel nicht aufzusteigen, da in der nächst-

höheren Klasse sechs Spieler benötigt werden und das Niveau deutlich höher ist. Dieses Ziel wurde mit ei-

nem 5. Platz von zehn Mannschaften gut erreicht. Die 2. Herren-Mannschaft startete in der 3. Kreisklasse 

und erreichte mit Platz sieben von insgesamt acht Mannschaften ihr Ziel Klassenerhalt. In der laufenden Sai-

son 2023/24 liegt nach Abschluss der Hinrunde die 1. Herren-Mannschaft auf Platz sieben von zehn Mann-

schaften, 2. Herren-Mannschaft belegt den 3. Platz von acht Mannschaften.  
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Zum Jahresende gab es mit der Weihnachtsfeier und dem alljährlichem Vereinspokal wieder die Highlights 

des Jahres. Der Vereinspokal 2023 wurde mit zehn Spielern am 12. Januar 2024 ausgespielt. Im Einzel be-

legten Torsten Bösenberg den ersten Platz, Matthias Pollmann den zweiten, Stefan Rodermund und Detlef 

Göhlich den dritten. Das Doppel konnten Lucas Grobe und Matthias Pollmann für sich entscheiden. Das Trai-

ning und die Punktspiele der Herren finden montags und freitags ab 20:00 Uhr statt. 
 

Tischtennis Jugend 

Von der Sparte berichtet Lars Führmann, der die Sparte seit 2023 als Jugendobmann betreut. Die Kinder 

und Jugendlichen werden zurzeit von Antje Dwehus sowie Lucas Grobe und Ole Dwehus freitags ab 18:00 

Uhr trainiert und bekommen allmählich wieder Zulauf, so sind aktuell ca. 18 Spieler/-innen dabei. Am Punkt-

spielbetrieb nehmen die Jugendlichen noch nicht wieder teil, es ist aber geplant, im Februar wieder mit einer 

Mannschaft zu starten. Im Dezember nahmen die Kinder bei der Mini-Meisterschaft in Dungelbeck teil und be-

legten dabei erste Plätze. 
 

2. Vorsitzender 

Dominik Buchholz berichtet zunächst über den Sportplatz/das Sporthaus: 
 

o Es müssen neue Ideen entwickelt werden, um genügend Wasser für die Beregnungsanlage zu haben.  

o Die Abkreidemaschine wurde instandgesetzt. 

o In die Garage wurde eingebrochen und es wurde der neue Rasentraktor gestohlen. Die Versicherung 

hat den Schaden komplett ersetzt, mit Förderung durch die Sport-AG wurde eine einbruchsichere Ga-

ragenschließung installiert. 

o Die Heizung ist mehrmals ausgefallen und musste repariert werden, jetzt wurde der Warmwassertank 

ausgetauscht. 

o Langfristig muss über einen Neu- bzw. Anbau des Sporthauses nachgedacht werden, denn das beste-

hende ist mittlerweile zu klein und in vielen Bereichen veraltet bzw. reparaturbedürftig. Um dieses vor-

zubereiten, hat er bereits Kontakt zur Gemeinde, dem Landkreis, dem KSB und der KfW aufgenom-

men. 
 

Dominik Buchholz hat für das 100-jährige Jubiläum beim TSV-Fanshop Shirts mit Sonderdruck bestellt, die in 

der 4. bis 5. Kalenderwoche im Katalog sein sollten. Er erwägt ferner, für das Benefizspiel TSV gegen BVB 

Schals mit Sonderdruck in Auftrag zu geben. Eine weitere Überlegung zu diesem Spiel ist, Jugendspieler/-

innen als Einlaufkids einzusetzen. 
 

Gerätewart 

Günther Buchholz berichtet, dass hinsichtlich der Gerätschaften in der Halle alles in Ordnung ist.  
 

Er wird als Gerätewart aus dem Vorstand ausscheiden, für seine geleistete Arbeit wird ihm mit einem Präsent 

gedankt. 
 

Pressewart 

Michael Gruner berichtet, dass er im vergangenen Jahr wieder viele Berichte verfasst hat, darunter u. a. 

21 TSV-News und sieben Ankündigungen, die er an ca. 450 Mitglieder versendet hat, und neun Presseberich-

te. Mit Unterstützung von Leander Schicht wurden ferner in den News ein QR-Code mit Verlinkung zur 

Homepage eingefügt, die Homepage aktualisiert und mit einem Countdown zur Jubiläumsfeier versehen, ein 

Jubiläumslogo entwickelt sowie der Instagram-Account gepflegt. 
 

Michael Gruner gibt abschließend bekannt, dass er für eine Wiederwahl als Pressewart nicht mehr zur Verfü-

gung steht. 
 

Schriftführerin 

Wilma Hansmann berichtet über das Sportabzeichen. Wie bereits in den Vorjahren hat der TSV auch 2022 

den 1. Platz bei den mittleren Vereinen beim Wettbewerb der Kreissparkasse und des KSB für die meisten 

Sportabzeichenerwerber/-innen, bezogen auf die erwachsenen Mitglieder, belegt, die Auswertung für 2023 

steht noch aus. 
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Im vergangenen Jahr wurde wieder ein Familiensportabzeichentag in Meerdorf veranstaltet. W. Hansmann 

bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern, ohne die sie diese Veranstaltung nicht anbieten könnte. Sie 

dankt ferner dem Ortsrat für die finanzielle Unterstützung. Im Jahr 2024 soll der Familiensportabzeichentag 

am 16. Juni stattfinden. Abschließend weist W. Hansmann darauf hin, dass der TSV auch 2024 wieder die 

Gebühren, die jede/-r Sportabzeichenerwerber/-in an den KSB entrichten muss, übernimmt und den Erwer-

ber/-innen auf Antrag das Eintrittsgeld fürs Volksfest ersetzt. 
 

Sport-AG 

Wolfgang Schuppan berichtet, dass es Aufgabe der Sport-AG ist, alle Vereine der Gemeinde finanziell zu un-

terstützen. Dafür stehen jetzt 20.000 €/Jahr zur Verfügung, bzgl der Verteilung wurde eine neue Richtlinie 

entwickelt. Im vergangenen Jahr konnten alle Anträge bezuschusst werden. W. Schuppan wird im Sommer 

2024 sein Amt als 1. Vorsitzender abgeben und hofft auf Nachfolge aus Meerdorf. Abschließend weist er auf 

die Sportler/-innenehrung hin, zu der alle Vereine passende Kandidaten und Kandidatinnen melden können. 
 

Vertreter der Volksfestgemeinschaft 

Marvin Hoppenworth ist verhindert, so dass der bisherige Vorsitzende der VFG, Volker Schneider, über den 

aktuellen Stand bzgl. des Volksfestes 2024 berichtet. Die Fläche neben der Mehrzweckhalle wird wegen des 

geplanten Baus eines Feuerwehrgerätehauses nicht mehr zur Verfügung stehen, so dass es voraussichtlich 

keinen Autoscooter geben wird. Über Alternativen ist noch nicht entschieden. Volker Schneider hat sein Amt 

2023 an Marc Manthey abgegeben, neu im VFG-Vorstand ist Maika Nordmeyer. 
 
 

5) Ehrungen 
 

Gemäß Satzung werden folgende Mitglieder geehrt: 
 

Bronzene Ehrennadel: Frederik Busse, Ronja Busse, Tobias Busse, Dietrich Führmann, Franzesca Führ- 

     mann, Michelle Gelis, Björn Kleinelanghorst, Melanie Landmann, Sven Müller  

Silberne Ehrennadel: Anton Grüssmer, Beate Kretschmer, Jens Krone, Marco Schneider, Karl-Heinz 

     Seddig, Achim Thierse, Jürgen Welge 

Goldene Ehrennadel: Hermann Geermann, Heike Hoppenworth 
 

M. Funke bedankt sich darüber hinaus bei den Mitgliedern, die bereits mehr als 50 Jahre dem TSV die Treue 

erweisen. Dazu gehören Herbert Lux, Walter Pape, Marlise Herberg, Günther Herberg, Lisa Karsten, Achim 

Grethe, Claus-Dieter Kötz, Günther Buchholz, Achim Fritsch, Winfried Striepe, Hartmut Buchholz, Horst 

Nordmeyer, Jürgen Seffer. 
 

M. Funke weist noch einmal darauf hin, dass von den Sparten gewünschte Ehrungen durch die jeweiligen 

Verbände rechtzeitig vor der Mitgliederversammlung beim Vorstand angemeldet werden müssen.  
 

6) Bericht des 1. Kassenwarts 
 

Malte Klasen erläutert, dass die Kasse 2023 mit einem Plus von 3.291,72 € abgeschlossen wurde. Er weist 

ferner auf die bekannten Projekte „Grete-Bons“, „Schulengel (schulengel.de)“, „Einkauf von Wolters-Bier bei 

Neddermeyer“ hin, mit denen der TSV 2023 zusätzliche Umsätze durch Vereinssponsoring generieren konnte 

und bittet die Mitglieder, diese bei ihren Einkäufen entsprechend zu berücksichtigen: 
 

Bei Fragen zur Vorgehensweise hinsichtlich des Sponsorings können sich die Mitglieder gern an den Vor-

stand wenden 
 

M. Klasen weist auf den Online-Fanshop des TSV hin, der unter myteamshop.de/tsvmeerdorf zur Verfü-

gung steht. Abschließend bittet er darum, die Übungsleitungsabrechnungen vierteljährlich einzureichen, 

jeweils die IBAN anzugeben und alle Kontoänderungen und neuen Kontaktdaten (Anschrift, Telefon, E-Mail- 

und Postadresse) an die Kassenführer zu melden. Um den jährlichen Kassenabschluss zeitnah tätigen zu 

können, sollen die Übungsleitungsabrechnungen für das 4. Quartal bereits bis zum 20. Dezember eingereicht 

werden. Für die Erstattung von Auslagen hat er einen Vordruck entworfen, der wie die anderen Vordrucke 

auch auf der Homepage des TSV (tsv-meerdorf.de) veröffentlicht ist und gemeinsam mit den Originalbelegen 

im DIN A4-Format bei ihm eingereicht werden können. 
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7) Bericht der Kassenprüferin und des Kassenprüfers 
 

Die Kasse wurde von Swetlana Schneider und Maik Herberg am 14. Januar 2024 geprüft und für ordnungs-

gemäß befunden. Maik Herberg hebt ausdrücklich die vorbildliche und übersichtliche Kassenführung hervor. 
 

8) Entlastung des Vorstands 
 

Maik Herberg beantragt die Entlastung des Vorstands, die einstimmig durch die Versammlung erfolgt. 
 

9) Neuwahl des Vorstands 
 

Der Ortsbürgermeister Marco Schneider übernimmt die Leitung der Wahl des 1. Vorsitzenden. Er hebt lo-

bend die engagierte ehrenamtliche Tätigkeit des TSV hervor. Mirko Funke steht nach 22 Jahren Vorstandsar-

beit als 1. Vorsitzender nicht mehr zur Verfügung, er wird mit stehenden Ovationen der Versammlung und ei-

nem Präsent aus dem Amt verabschiedet. Zur Wahl steht Dominik Buchholz, der mit einer Enthaltung gewählt 

wird. 
 

In den Vorstand werden weiterhin von den anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern jeweils einstimmig 

gewählt: 
 

2. Vorsitzender: Michael Gruner   

1. Kassierer:  Malte Klasen  

2. Kassiererin: Jana Schneider    

Schriftführerin: Wilma Hansmann  

Gerätewartin: Ulrike Hainz   

Pressewart:  Leander Schicht   
 

Alle gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 
 
 

10) Neuwahl eines Kassenprüfers/einer Kassenprüferin 
 

Maik Herberg bleibt gemäß § 11 der aktuellen Satzung des TSV noch für ein weiteres Jahr im Amt. Als 

2. Kassenprüfer wird Mirko Funke einstimmig gewählt. 
 

 

11) Anträge 
 

Es waren keine Anträge zur Tagesordnung eingegangen.  
 

12) Verschiedenes 
 

Marco Schneider verspricht, die Verleihungsfeier der Sportabzeichen im kommenden Jahr mit 200,00 € zu 

bezuschussen, wenn der Verein es schafft, im Jubiläumsjahr 100 Sportabzeichen zu erringen. Jochen Hans-

mann erhöht diesen Zuschuss um 100,00 €. 
 

Jörg Hoppenworth berichtet vom Stadtradeln 2023. Der TSV hat zum dritten Mal mit einem Team beim 

Stadtradeln teilgenommen und zum dritten Mal den Kreismeister und den Einzelsieger gestellt. Der Vorstand 

dankt Jörg Hoppenworth, der intern Werbung gemacht und die komplette Organisation bis zur Siegerehrung 

auf dem Sportplatz übernommen hat, und es wird vereinbart, dass der TSV auch 2024 die Siegerehrung zu 

den vereinbarten Konditionen unterstützen wird. 
 

Ferner informiert Jörg Hoppenworth von der durchgeführten Auftaktveranstaltung des Heimatvereins zur ge-

planten Einrichtung eines Meerdorfer Stiftungsfonds. Ziel dieses Fonds ist es, in Meerdorf gemeinnützige 

Projekte sowie auch die Arbeit der Vereine zu unterstützen.  
 

Am 24. Januar findet die Jahreshauptversammlung des Heimatvereins in Verbindung mit einem Dorfhistori-

schen Abend statt, Anmeldungen hierzu sollen über die Vereine erfolgen. 
 

Wolfgang Schuppan weist darauf hin, dass in der Halle im Regieraum ein Buch ausgelegt ist, in das alle 

Mängel eingetragen werden sollen. Er kontrolliert dieses regelmäßig und wird die Eintragungen weitergeben. 
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Bezüglich der Beschwerden hinsichtlich der Reinigung der Halle ist die Gemeinde bereits im Gespräch mit der 

Reinigungsfirma. 
 

Daniela Klasen berichtet, dass anlässlich der 100-Jahr-Feierlichkeiten für den 17.  August u. a. eine Dorfral-

lye rund um die Halle geplant ist und bittet die einzelnen Sparten, sich mit jeweils einer Station daran zu be-

teiligen. Die Volleyballsparte sagt spontan zu.  
 

Aus der Versammlung kommt die Frage, ob ehemalige Kassenprüfer/-innen sich nach zwei Jahren noch-

mals zur Wahl stellen können, dieses wird bejaht. 
 

Abschließend weist Dominik Buchholz wieder darauf hin, dass die in der Mehrzweckhalle und im Sporthaus 

gelagerten Fundsachen abgeholt werden sollen. Was nicht abgeholt wird, wird an eine soziale Einrichtung 

gegeben. 

  

 

 

 

Wilma Hansmann 

Schriftführerin 

 

 


